
до конца подписки на «НП» осталось 3 дня

михаил рудАкоВ

новоселье под новый год
– добрая традиция
нижневартовского
района. вот и излучинск
не стал  исключением.
виновниками торжества
стали на этот раз
жильцы дома на улице
таёжной.

Первую часть их высотки по-
строили в декабре прошлого
года. Теперь она приросла
двумя подъездами.

– И если у властей района
будут намерения этот дом «про-
должить», мы только будем за, –
делился перед церемонией от-
крытия исполнительный дирек-
тор ЗАО «Нижневартовскстрой-
деталь» Роман Одокиенко. – В
Излучинске мы строим дома с
2003 года. Первым объектом
стала пятиэтажка на улице На-
бережной.

С той поры, отмечал Роман
Геннадьевич, сложились хоро-
шие отношения строителей с
районной администрацией, ко-
торая чаще всего и выступает
заказчиком новых домов.

В двух подъездах на этот раз
сдавали сто пять квартир. В
них, по словам  главы городского
поселения Излучинск Ирины
Заводской, поселятся 89 семей,
в их числе пятнадцать сирот.

В руках Ирины Витальевны
был символический ключ от
двух новых подъездов. Ей его
передал Дед Мороз, явившийся
на церемонию открытия.

Символическую ленточку пе-
ререзали глава Нижневартов-
ского района Борис Саломатин
и исполнительный директор
ЗАО «Нижневартовскстройде-
таль» Роман Одокиенко.

От имени новосёлов слово
взяла Елена Гладилина: «Те-
перь у нас с дочкой будет от-
дельная квартира».

Елена работает педагогом-ор-
ганизатором в районной детской
библиотеке.

– При её нынешней заработ-
ной плате она не могла даже
мечтать об ипотеке, – сказала
уже после открытия мама Свет-
лана Гладилина. – А тут –
такой подарок от районной ад-
министрации. И был он возмо-
жен благодаря тому, что у нас
действует программа поддержки
малоимущих семей.

Соседом Елены по площадке
стал известный боксёр Алибек
Бахтиёров. Ещё неделю назад
на Кубке мира по боксу среди
нефтяных стран он поделился:
«Мечтаю о собственной квартире,
тогда бы не отвлекался на ре-
шение многих бытовых проблем,
ведь у меня растут двое детей».

– Подумали сначала, что нас
разыгрывают, – радовалась Ма-
рина, жена Алибека, – позво-
нили в пятницу, сказали, какие
документы на квартиру мы
должны принести. А в воскре-
сенье в эту двухкомнатную квар-
тиру мы уже заселяемся. На-
стоящее чудо, которое могло
случиться под Новый год!

Квартира, по словам Марины,
просторная, у двух детей, семи-
летней Алины и трёхлетнего
Самира, будет теперь отдельная
комната. И кухня очень боль-
шая. А какая хорошая хозяйка
о ней не мечтает?

– Нам дали двухкомнатную
квартиру на седьмом этаже, –
рассказывала Линиза Арслано-
ва, – теперь вот я на седьмом
небе от счастья. На очереди
стояли два года, как только сын
родился. И вот дали отдельную
квартиру!

Про молодёжь

в целях оперативного принятия
решений по неотложным вопросам
жизнеобеспечения поселений,
обеспечения комплексной
безопасности жителей района 
в период проведения мероприятий,
посвящённых новому году,
рождеству христову, с 30 декабря
до 9 января в нижневартовском
районе будет организовано
круглосуточное дежурство
различных служб.

Все оперативные и спасательные службы
будут работать в режиме повышенной го-
товности. В случае возникновения чрезвы-
чайных ситуаций, происшествий, угроз или
обнаружения бесхозных предметов необхо-
димо обратиться в специализированные
службы по следующим телефонам: 

ЕДДС Нижневартовского района – 112,
8(3466) 41-13-34, 41-13-32;

открытое акционерное общество «Излу-
чинское многопрофильное коммунальное
хозяйство» – 8 (3466) 28-22-25;

открытое акционерное общество «Аганское
многопрофильное жилищно-коммунальное
управление – 8 (34668) 51-693;

муниципальное унитарное предприятие
«Сельское жилищно-коммунальное хозяй-
ство» – 8 (3466) 31-03-73;

открытое акционерное общество «Югорская
территориальная энергетическая компания –
Нижневартовский район» − 8 (3466) 21-48-41;

открытое акционерное общество «Север-
связь» − 8 (3466) 21-20-12;

ФБУ ХМАО – Югры «Центроспас-Югория»
по Нижневартовскому району – 01, 8 (3466)
28-39-31.

Пресс-служба администрации района.
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с 25 по 29 декабря в населённых
пунктах района проходит слёт
волонтёров.

Его целью является популяризация и раз-
витие волонтёрского движения. Задачи слёта
– презентация технологий добровольческой
деятельности, развитие информационного
пространства по её популяризации, а также
выявление, оценка и распространение пере-
дового опыта деятельности волонтёрских
объединений. Организаторами мероприятия
выступили управление образования и моло-
дёжной политики администрации района и
молодёжный центр «Луч».

Участники слёта – представители дей-
ствующих в городских и сельских поселениях
волонтёрских объединений и отрядов от 14
лет и старше – уже подготовили выставку о
своей деятельности (проекты, фотографии,
атрибутику, дипломы и другое) и пятиминут-
ную презентацию. Кроме того в учреждениях
социальной сферы поселений пройдёт полу-
часовая новогодняя программа – так волон-
тёры района присоединились к благотвори-
тельной акции «Новый год к вам идёт».

Подготовила Айсылу ялАеВА.
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В Президентском
полку в этом году
несут службу двое
юношей из
Нижневартовского
района.

Это редкий случай, на
протяжении многих лет
наших ребят 
в Президентский полк
не призывали.
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Счастливые новосёлы: Линиза Арсланова с мамой и сыном
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ДЕНЬ ЗА ДНЁМ

До конца подписки на «НП» осталось 3 дня

Поистине серьёзное стремление к какой-либо цели –
половина успеха в её достижении.

Вильгельм фон Гумбольдт.

Одним из вопросов рассмотрели
результаты деятельности по пред-
упреждению и пресечению преступ-
лений экстремистского характера на
территории района по итогам 2016
года. Основные направления дея-
тельности сотрудников центра по
противодействию экстремизму УМВД
России по Югре – профилактика экс-
тремистских проявлений в молодёж-
ной среде и упреждающие меры по
распространению идей экстремизма. 

С этой целью организуются рабо-
чие встречи с представителями ду-
ховенства, лидерами национальных
диаспор, общественных объедине-
ний, проводятся рейды по местам
проживания мигрантов для выявле-
ния граждан, склонных к экстре-
мистской деятельности. Кроме того,
проводятся профилактические лек-
ции для школьников. Отдельно ве-
дётся мониторинг средств массовой
информации и сети Интернет. С
целью исключения распространения
экстремистских материалов в Ин-
тернете проводится работа по их
досудебной блокировке. Фактов за-
ведомо ложных сообщений об актах
терроризма на территории района
не зарегистрировано. 

На заседании также шёл разговор
о мерах, принимаемых органами
местного самоуправления по пре-

сечению свободного обращения экс-
тремистских материалов и литера-
туры, входящих в Федеральный
список экстремистских материалов.
Как доложила заместитель главы
района Оксана Липунова, в школах
и учреждениях культуры ведётся
строгий контроль книжных фондов
библиотек и интернет-ресурсов. Кон-
тентную фильтрацию интернет-ре-
сурсов обеспечивает провайдер, дан-
ный пункт включён в условия дого-
воров на предоставление услуг до-
ступа к сети Интернет. В паспорта
безопасности образовательных уч-
реждений включены разделы «Ин-
формационная безопасность». 

В 2016 году в межпоселенческой
библиотеке проведено 38 проверок
электронных документов и интер-
нет-сайтов, 16 проверок интернет-
ресурсов на предмет выявления ли-
тературы экстремистского характе-
ра. По итогам проверок подобных
материалов не выявлено. 

Кроме того, учреждения образова-
ния и молодёжной политики изгото-
вили 780 информационно-просвети-
тельских материалов, приобретены
и розданы 100 буклетов «Мы против
экстремизма». Для школьников про-
ведён ряд классных часов по теме
профилактики экстремизма и фор-
мирования дружеского отношения к

людям всех национальностей. С
целью духовно-нравственного воспи-
тания в образовательных учрежде-
ниях преподаётся курс «Основы пра-
вославной культуры», который посе-
щают 85% школьников. В учрежде-
ниях культуры и спорта проведены
почти 1300 мероприятий, которые
посетили более 45 тысяч человек. 

В рамках реализации муници-
пальной программы «Профилактика
экстремизма, гармонизация межэт-
нических и межкультурных отноше-
ний в Нижневартовском районе на

2014-2016 годы» ведётся реестр под-
ростковых и молодёжных движений,
объединений, в том числе молодёж-
ных субкультур. Всего в реестре со-
стоит 51 детское, молодёжное и об-
щественное объединение, членами
которых являются 3700 жителей. 

В заключение участники заседа-
ния рассмотрели план работы меж-
ведомственной комиссии Нижневар-
товского района по противодействию
экстремизму на следующий год. 

Пресс-служба администрации района.
Фото из архива редакции.

В администрации района состоялось заседание
межведомственной комиссии по противодействию
экстремистской деятельности. Оно прошло под
председательством главы района Бориса Саломатина. 

Жить в мире очень важноСоциуМ

За счёт бюджета района в период
подготовки к осенне-зимнему пе-
риоду 2016-2017 годов выполнено
13 мероприятий на общую сумму
16 931,8 тысячи рублей. В них
вошли замена 34 метров участка
магистральной теплосети, монтаж

кожуха из оцинкованной стали на
магистральных теплосетях (400 мет-
ров), замена 818 метров квартальной
теплосети (до вводов в жилые дома
№ 4 и № 6 на улице Школьной и 
№ 5 на ул. Энергетиков), а также
замена 604 метров квартальной теп-

лосети (до домов № 1 и № 3 на Пио-
нерной). 

Выполнены также работы по заме-
не 1400 метров водовода от ВОС до
объектов бывшего посёлка Савкино.

Уделено было внимание и трубо-
проводам канализации: осуществ-
лена замена участков общей протя-
жённостью 830 метров по улицам
Набережная, Энергетиков и Авто-
мобилистов.

Кроме того, как рассказал глав-
ный инженер «Излучинского мно-
гопрофильного коммунального хо-
зяйства» Евгений Кирпиков, перед
наступлением осенне-зимнего пе-
риода 2016-2017 годов силами пред-
приятия была проведена подготовка
тепловых, водопроводных и кана-
лизационных сетей (ревизия запор-
ной арматуры, проверка состояния

изоляции, тепловых камер и ко-
лодцев), а также шести центральных
тепловых пунктов (промывка водо-
подогревателей, ревизия насосного
оборудования, регуляторов и средств
автоматизации). 

Выполнена очистка бака сырой
воды № 2 на ВОС и илового поля
№ 3 КОС, ревизия запорной арма-
туры и насосов ВОС и КОС в полном
объёме. 

В августе проведены обязательные
гидравлические испытания тепло-
вых сетей, в сентябре осуществлено
хлорирование водопроводных сетей.

«Были изданы приказы по пред-
приятию о работах в период низких
температур и проведены внеоче-
редные инструктажи с оперативным
персоналом, – дополняет Валерий
Пегишев. – Выполнены и контроль-
ные запуски насосного оборудова-
ния, находящегося в резерве, про-
ведена ревизия запасов всех мате-
риально-технических ресурсов. На
предприятии скомплектованы и ра-
ботают аварийно-восстановительные
бригады с численным составом 25
человек: на участках водоотведения
и тепловой сети будут заняты по 7
человек, на участке водоснабжения
– 8 и на электроучастке – трое». 

Насколько хорошо была выполне-
на предварительная подготовка, про-
верили недавние морозы. И надо от-
метить, Излучинское многопрофиль-
ное коммунальное хозяйство отрабо-
тало в штатном режиме, никаких
аварийных ситуаций не возникло. 

Айсылу ЯЛАЕВА.
Фото автора и из архива редакции. 

АО «Излучинское многопрофильное коммунальное
хозяйство» в посёлке энергетиков отвечает за
бесперебойную работу сложных систем теплоснабжения,
холодного и горячего водоснабжения и водоотведения. 
В октябре 2016 года руководителем предприятия стал
Валерий Пегишев. На днях мы поговорили с ним о том,
как излучинские коммунальщики подготовились к работе
в условиях холодов, которых, как ожидается, в этом году
будет больше нормы.

Зима оценит нас без прикрасЖКХ

Валерий Пегишев.

К зиме готовились летом.

Мы дружбой народов сильны.
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– Марс Минхайдярович,
как прошла эта призывная
кампания?

– Осенний призыв мы провели
без чрезвычайных происше-
ствий, в установленные сроки и
с хорошими результатами. Ни-
каких изменений при проведе-
нии нынешней кампании не
было – ни в законодательных
актах, ни в самом законе «О
воинской обязанности и военной
службе». Призывная комиссия
и военный комиссариат со свои-
ми задачами справились хоро-
шо. Последняя отправка при-
зывников на сборный пункт в
Пыть-Яхе состоялась 15 декабря.
В военном комиссариате мы де-
лаем всё, чтобы наши ребята
достойно представляли округ и
район в масштабах всей России.
Мы ответственно выполняем
свою работу, а потому при под-
ведении итогов призывной кам-
пании всегда оказываемся на
лидирующих позициях по пол-
ноте и качеству исполнения по-
ставленных задач.

– Сколько призывников из
района были признаны год-
ными к несению службы и
сколько нужно было отпра-
вить с нашей территории
по плану? 

– Всего за этот осенний призыв
на призывную комиссию вызы-
валось 157 человек. Все они яви-
лись и прошли её. Отправлены
для несения службы в войсках
33 человека. Это стопроцентное
выполнение плана, мы ожидали
такое число с территории района.
Полностью годными к военной
службе признаны 16 человек,
это почти 50%. Ещё 17 – годны к
военной службе с незначитель-
ными ограничениями. Лишь
один человек в итоге не прибыл
на отправку. Теперь его мате-
риалы будут переданы в след-
ственный комитет, который и
проведёт дальнейшую работу с
данным юношей. 

От призыва были освобожде-
ны 34 человека. Из них 31 при-
знан ограниченно годным, а
трое не годны к военной службе.
78 ребятам предоставлена от-
срочка: 13 – по состоянию здо-
ровья, 65 – как обучающимся в
образовательных учреждениях.
Решение о призыве отменено в
отношении 11 человек, для них
он перенесён на весну 2017 года.
Также со сборного пункта в
Пыть-Яхе был возвращён один
призывник, заболевший в пути.
Скорее всего, он теперь пойдёт
служить в следующий призыв.

– Куда попали наши ребя-
та? Есть такая информа-
ция?

– Наши призывники попада-
ют во все рода войск. На протя-
жении многих лет не комплек-
туется только федеральная по-
гранслужба, туда набираются
военнослужащие  по контракту.
Большинство ребят сначала на-
правляется в учебные части, где
в течение 1-2 месяцев они про-
ходят подготовку по военно-учёт-
ным специальностям. А в даль-
нейшем происходит перераспре-
деление срочников по разным
родам войск. Так что парни
могут проходить службу на всей
территории РФ, где находятся
воинские части. Как в Кали-
нинграде, так и во Владивостоке,
и в Крыму. В основном попав-
шие в Военно-морской флот ре-
бята отправляются в Севасто-
поль. Также раз в год, в весен-
нюю кампанию набираются при-
зывники в Президентский полк.
Мы уже сейчас начали работу
по отбору кандидатур 4-5 пар-
ней, годных для прохождения
службы в этом полку. В конце
февраля – начале марта 2017
года к нам приедут представи-
тели полка, которые и примут
решение. В весенний призыв
этого года, хочу отметить, в Пре-
зидентсткий полк попали два
юноши с территории района.
Это редкий случай, на протя-
жении многих лет наших ребят
туда не направляли. А в весен-
ний призыв следующего года
этих военнослужащих уже будут
встречать дома.

– Конечно же, за своих
ребят-срочников волнуются
родители. Как они смогут
поддерживать связь с сы-
новьями, пока те служат?

– В эту призывную кампанию
действовала окружная акция

«Позвони маме», которая во-
обще-то существует уже много
лет. Одна сим-карта  оператора
связи «МТС» бесплатно выда-
ётся призывнику, другая –
кому-то из родителей. Поэтому
я уверен, что все отцы и матери
будут иметь возможность регу-

лярно общаться с сыновьями и
узнавать, как тем служится.
Также они могут побывать на
присяге или заехать навестить
своего солдата во время летнего
отдыха. Конечно, это возможно
в случае, если ему выпало
нести службу не очень далеко
от дома. 

– Марс Минхайдярович, со-
всем скоро наступит Новый
год. Что вы хотели бы по-
желать ребятам, которые
несут сейчас службу в рядах
Вооружённых Сил России, и
их родителям?

– Действительно, ребята, в
этом году попавшие  в осеннюю
призывную кампанию, да и в
весеннюю тоже, впервые в
жизни встретят Новый год в
воинских частях, вдалеке от
дома. Хочу пожелать нашим
воинам здоровья, успехов в
службе, хорошей боевой и по-
литической подготовки. Мы

сейчас живём в непростое
время, обстановка в мире до-
статочно тревожная и неста-
бильная. Но очень хотелось бы,
чтобы все тяготы и лишения
воинской службы парни пере-
носили достойно и высоко несли
звание воина, призванного на
службу Родине с территории
Югры, Нижневартовского рай-
она. 

Ещё я, конечно же, желаю,
чтобы они вернулись домой, к
родным и близким, невредимы-
ми, физически окрепшими и
подтянутыми. И для этого им
обязательно надо соблюдать все
меры безопасности при военной
подготовке с применением бое-
вого оружия и техники. Всего
через год эти ребята вернутся в
любимый район, чтобы дальше
здесь жить и работать. Ну а
тем, кто решит связать свою
жизнь с вооружёнными силами,
– также успеха и благополучия. 

Родителям желаю набраться
терпения и поддерживать сы-
новей морально. Вы можете
гордиться, что ваши дети сейчас
выполняют свой долг перед
Россией! 

Айсылу ЯЛАЕВА. 
Фото из архива редакции.

Настоящая честь – это решение делать при всех 
обстоятельствах то, что полезно большинству людей.

бенджамин ФраНклиН.СоциуМ

Мы гордимся вами,
ребята!

Вот и подведены итоги осенней призывной
кампании 2016 года. Более 30 парней с территории
нашего района отправились нести службу в рядах
Вооружённых сил Российской Федерации. О цифрах
и не только мы поговорили с военным комиссаром
Нижневартовска и Нижневартовского района
Марсом САФАРОВЫМ.

иНтЕрВЬю По ПоВоДу

Информацию о принятых мерах
на период низких температур
глава района Борис Саломатин
сообщил в ходе внеочередного
заседания комиссии по
предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной
безопасности при правительстве
Югры. 

В режиме видеоконференцсвязи в нём
приняли участие главы муниципальных
образований, руководители структурных
подразделений администраций, предста-
вители гражданской обороны и спаса-
тельных служб. Собравшиеся обсудили
работу всех служб в условиях низких тем-
ператур. 

Напомним, что на территории Нижне-
вартовского района режим «Повышенная
готовность» введён с 19 декабря 2016 года
и продлится до 9 января 2017 года. Поста-
новление об этом подписал глава района
Борис Саломатин. Согласно документу
силы и средства районного звена террито-
риальной подсистемы предупреждения и
ликвидации чрезвычайных ситуаций пе-
реведены в режим «Повышенная готов-
ность». Во избежание чрезвычайных си-
туаций аварийно-спасательные службы и
аварийно-технические бригады комму-
нальных и энергетических предприятий
будут работать круглосуточно. 

По поручению главы района организо-
вана работа функциональных органов,
подразделений администрации, подведом-
ственных учреждений в необходимом ре-
жиме, обеспечен ежедневный контроль за
состоянием зимних автодорог, ледовых пе-
реправ и за рейсовыми пассажирскими
перевозками. 

«В поселениях района созданы постоянно
действующие группы. Их заседания про-
ходят 2 раза в день во всех 8 поселениях,
на которых координируется работа с учётом
оперативной обстановки. Информация о
результатах заседаний рабочих групп на-
правляется в администрацию района и в
ЕДДС. Вся необходимая работа ведётся в
рамках нормативных актов, принятых пра-
вительством округа и администрацией рай-
она. Чрезвычайных происшествий не до-
пущено», – сообщил на внеочередном засе-
дании глава района Борис Саломатин. 

Кроме того, в Нижневартовском районе
действует постановление, регламентирую-
щее порядок работы в период низких тем-
ператур наружного воздуха. 

С 24 декабря в районе введён и особый
противопожарный режим. Особый режим
вводится до 8 января в деревнях Вампугол,
Пасол, Соснина и селе Былино. Такая
мера принята в связи с повышением по-
жарной опасности на территории района,
с целью предотвращения гибели и трав-
матизма людей. 

Как отмечают специалисты, в этот пе-
риод будут усилены меры пожарной без-
опасности, в том числе в отношении детей.
В частности, начальнику управления об-
разования и молодёжной политики по-
ручено организовать практические занятия
с несовершеннолетними по обучению тре-
бованиям пожарной безопасности и пове-
дению в случае возникновения пожара. 

Проверку готовности системы оповеще-
ния граждан, первичных средств пожаро-
тушения, инструктажи с дежурными и от-
ветственными проведут во всех учрежде-
ниях образования, культуры и спорта. 

Особый противопожарный режим введут и
в городских, и в сельских поселениях района. 

Пресс-служба администрации района.

Готовность №1

оФициАлЬНо

осенний призыв
прошёл без
чрезвычайных
происшествий, 
в установленные
сроки и с хорошими
результатами. 

Марс Сафаров.



В городском поселении
Новоаганск состоялось
отчётное собрание органов
местного самоуправления.

Глава поселения Елена Поль от-
крыла собрание отчётом о работе,
в котором отражены ключевые мо-
менты жизнедеятельности поселе-
ния в 2016 году. Так, в бюджет по-
селения за одиннадцать месяцев
текущего года поступило доходов
167 млн. 159 тыс. рублей. Наи-
большая часть расходов направле-
на на исполнение полномочий в
сфере ЖКХ, решение общегосу-
дарственных вопросов, вопросов на-
циональной экономики, развитие
культуры и спорта. Также суще-
ственные статьи расходов – содер-
жание дорог, благоустройство, осве-
щение улиц.

За истекший период в Новоаган-
ске получили жильё двадцать семей
из числа очередников, пятьдесят
восемь семей в связи со сносом вет-
хого жилья. В Варьёгане жилищные
условия улучшили четыре семьи в
связи со сносом ветхого жилья и
две из числа очередников. 

Доклады традиционно уступают
место вопросам. В первую очередь
жители Варьёгана попросили про-
яснить ситуацию с дальнейшей ра-
ботой амбулатории. «В 2012 году
изменилась система финансирова-
ния учреждений здравоохранения,
– объяснил главный врач Ново-
аганской районной больницы Евге-
ний Власьев. – По нормативам на

то количество населения, которое
проживает в Варьёгане, с учётом
доступности поликлиники Ново-
аганска, в селе должен быть фельд-
шерско-акушерский пункт. Тем не
менее в течение четырёх лет в селе

работала амбулатория, но в настоя-
щее время ресурсы на её содержание
в прежнем виде исчерпаны. Не-
обходимо уменьшить расходы, но
при этом постараться максимально
сохранить учреждение. В связи с
этим придётся уменьшить количе-
ство работающих сотрудников ам-
булатории. Часть услуг будут ока-
зывать специалисты из Новоаганска
на выездных приёмах».

К строительству жилья в селе
нареканий не было, а вот вопросами
капитального ремонта варьёганцы
интересовались, как и в прошлом
году. Поступило одно обращение
на плохое качество воды в Варьёга-

не. Как пояснил начальник цеха
ЖКХ Евгений Лисин, виной тому
стальные трубы. Ежегодно в Варь-
ёгане ремонтируют по 300 метров
водопровода, заменяя металличе-
ские трубы на пластиковые, что

позволяет понемногу улучшать ка-
чество воды.

Жители села обратились с прось-
бой установить остановочный па-
вильон на первом повороте дороги
Новоаганск – Варьёган, а также не-
много изменить маршрут движения
рейсового автобуса. «Пустить автобус
по улице Айваседа Мэру невозможно
по правилам безопасности дорожного
движения, так как ширина дорож-
ного полотна меньше необходимой,
– пояснила Елена Поль. – А вот
установить павильон возможно, мы
уже направили письма в нужные
инстанции. Как только будут из-
вестны результаты нашего обраще-

ния, я доведу информацию о реше-
нии этой ситуации до жителей села».

В очередном вопросе предложили
создать для Варьёгана отдельную
жилищную комиссию, в состав ко-
торой будут входить именно жители
села.

И вновь вопросы коснулись здра-
воохранения. Будет ли ремонт или
построят новое здание для амбула-
тории? Будет ли работать машина
«скорой помощи»? Как пояснил Ев-
гений Власьев, «скорая помощь»
будет работать в прежнем режиме,
о строительстве нового здания речи
пока нет, так как для села необхо-
димо разработать не типовой проект,
а индивидуальный, и лишь потом
решать вопрос о включении в про-
грамму строительства.

В Новоаганске одним из акту-
альных стал вопрос торговли нека-
чественной алкогольной продукци-
ей. Как пояснил исполняющий обя-
занности начальника отделения по-
лиции № 2 с дислокацией в пгт.
Новоаганск Сибхатулла Валиев, в
поселении проведены рейды, в ходе
которых была изъята подобная ал-
когольная продукция в двух мага-
зинах Новоаганска и Варьёгана. 

Также на отчётном собрании звуча-
ли вопросы об установке приборов
учёта отопления в многоквартирных
домах, об отсутствии продуктового
магазина на улице Первомайской
при выезде из посёлка, о лекарст-
венном обеспечении граждан, о не-
законном сборе металлолома.

В завершение отчётных собраний
Елена Поль вручила награды за-
служенным жителям поселения, от-
личившимся в различных сферах
деятельности.

Марина ЗЕлЕНСКАЯ.
Фото автора.

До конца подписки на «Нп» осталось 3 дня
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калейдоскоП соБЫтий
Мечты становятся реальностью, 

когда мысли превращаются в действия. 
Дмитрий АнтОнОВ.

павильон бы нам на повороте

Вопрос от варьёганцев.

В преддверии Нового
года сотрудники
реабилитационного
центра «Таукси»
устроили для своих
подопечных
настоящее новогоднее
представление со
сказочными героями,
пышной красавицей-
ёлкой и, конечно же,
подарками.

Но главными героями
праздника были, конечно
же, дети, в нарядных ко-
стюмах и с очаровательными
улыбками. С самого начала
представления сказочные
герои увлекли их в волшеб-
ный мир сказки. Малыши
смогли окунуться в празд-
ничную атмосферу при-
ключений, водили хороводы
вокруг ёлки, танцевали и
пели новогодние песни, иг-
рали в игры, читали стихи.
Как в любой сказке, не обо-
шлось и без отрицательных
персонажей, которые украли
подарки, но добрый Дед
Мороз и Снегурочка верну-
ли их и вручили каждому
ребёнку. Глаза детей свети-
лись от счастья. Какой же
Новый год без сладкого по-

дарка от Деда Мороза. В
этом году их получили 120
тауксят. Это ребятишки, ко-
торые в настоящее время
проходят курс реабилитации
в центре.

Подарки для малышей
приобрела компания «Рос-
нефть». Это часть благотво-
рительных наборов, пере-
данных нефтяниками «Са-
мотлорнефтегаза» накануне
Нового года в социальные
учреждения Нижневартовс-
ка и Нижневартовского рай-
она, работающие с детьми,
а также в семьи льготной
категории. Более тысячи но-
вогодних подарков от неф-

тяников  разлетелись в эти
дни по городу и району.

Пятилетняя Ева крепко
сжимает в руках новогодний
сюрприз. Она ещё не успела
заглянуть и узнать, что там
внутри, но ожидает увидеть
чудо. Ева не может само-
стоятельно ходить, только с
поддержкой, поэтому каж-
дый шаг ей даётся с трудом.
На утреннике она не побоя-
лась подойти к Деду Морозу
и рассказать стишок, кото-
рый специально для него
выучила. Главное желание
на Новый год, по словам
мамы, Ева держит в секрете,
считая, что нельзя о нём

заранее никому рассказы-
вать, иначе не сбудется.

Ещё одни участники но-
вогоднего утренника – де-
вочки-близняшки Анастасия
и Таисия. Им 3,5 года. На-
чали посещать реабилита-
ционный центр совсем не-
давно, с 1 декабря, но уже
успели освоиться и привык-
нуть к персоналу. Поэтому с
удовольствием хороводы во-
дили и песни пели. Подар-
кам очень обрадовались.
«Получить такой сюрприз
очень приятно, даже не ожи-
дали. Девочки  счастливы», –
произносит мама Светлана
Цой.

– Наша дружба с нефтя-
никами длится давно, и мы
очень благодарны за предо-
ставленные подарки, за
такое внимательное отноше-
ние к детям с особенностями
развития. Очень хотелось,
чтобы наши воспитанники
посетили настоящий ново-
годний утренник, такой же,
какой бывает у обычных
мальчиков и девочек в дет-
ском саду – с Дедом Морозом
и Снегурочкой. По-моему,
праздник получился по-на-
стоящему душевным, а глав-
ным подарком для нас были
улыбки и счастливые лица
детей», – сказала директор
центра Ольга Иванова.

Алсу ТАлиповА.
Фото автора.

сельский сход

ноВогодние 
традиции В ожидании чуда

Подарок от нефтяников детворе пришёлся по душе.

В эти предновогодние дни сотрудники «Самотлор-
нефтегаза» обязательно придут и к своим ветеранам –
участникам Великой Отечественной войны. Каждому
лично вручат продуктовый набор, подарок и пригласи-
тельный билет на праздничное мероприятие. Для быв-
ших сотрудников, ныне – пенсионеров, а также ветеранов
города и района 30 декабря во Дворце искусств состоится
концертная программа, билеты на которые получат
более 800 человек. В зимние каникулы детям сотрудников
предприятия тоже скучать не придётся. Для них пред-
усмотрена обширная культурная программа. Это по-
рядка 40 представлений, утренников и киносеансов в ве-
дущих учреждениях культуры города – Дворце искусств,
ДК «Октябрь», театре кукол «Барабашка». Пригласи-
тельные билеты на праздничные мероприятия в общей
сложности получили 3825 детей в возрасте до 16 лет.
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Культура
Свобода существует затем, чтобы ходить в библиотеку.

Иосиф БродСкИй.

– Я снова спрошу: почему вы
работаете в библиотеке? Вы же
историк.

– И я снова отвечу вам: мне здесь
нравится, меня в библиотеке всё
устраивает. Это моё место.

– Это любовь к книге или к
тишине?

– Вообще-то здесь у меня не тихо.
Сейчас закончатся занятия в
школе, сюда прибегут дети – их
меньше десяти человек в день не
бывает, сейчас будут задавать во-
просы на разные темы.

– Вы хотите сказать, Игорь
Владимирович, что покуряне не
стали меньше читать?

– Абсолютно нет. Может изме-
ниться формат чтения, то есть
текстовая информация. Понимае-
те, всё осталось на месте, вон на
стеллажах стоят книги, но поме-
нялись носители информации.
Если древние шумеры писали на
глиняных табличках, а с появле-
нием Гутенберга мир перешёл на
печатную продукцию, то сегодня
мы говорим об её электронном
виде. Вот позвонил мне недавно че-
ловек из деревни Вата, спросил о
книге, которая вышла в свет в 1977
году. Книга сохранилась, она оциф-
рована, и я её нашёл. Книга оста-
лась книгой, пусть и не в нашей
библиотеке!

– Если завтра закроют библио-
теку, чем вы займётесь?

– Библиотеку закрыть невоз-
можно. Книга – носитель инфор-
мации, электронная книга всё
равно останется, а это значит, что
библиотекарь будет нужен, чтобы
оказывать помощь читателям.
Смысл библиотеки заключается в
предоставлении людям нужной им
информации.

– Вы здесь прочитали все книги?

– Да нет, конечно, их у нас десять
тысяч томов, к тому же регулярно
поступают новые, так что ещё не все
прочитал. К тому же у нас дей-
ствует ещё одна библиотека – от чи-
тателя к читателю. Если у кого-то
из жителей села есть старые книги,
прочитанные раз по десять, чело-
век может поделиться ими с одно-
сельчанами. Он приносит их мне,
я ставлю их в шкаф – вне библио-
течного фонда. Любой человек
может сдать свою книгу и получить
взамен другую. Принимаю такие
книги с удовольствием, сортирую,
ветхие книги и довольно редкие –
«Юному дояру», например, – бере-
гу, как весёлую находку, как уни-
кальную книжку.

– Сами что предпочитаете
читать?

– Всё подряд: и новую художе-
ственную литературу, и старую
классику перечитываю, чтобы ори-

ентироваться в беседах с читателя-
ми, и детскую литературу читаю.
Некоторые ребятишки приходят
сюда, ещё толком читать не умеют,
поэтому я должен знать, что пред-
ложить их вниманию.

– А историю вы забыли за эти
годы?

– Как можно! Она постоянно на-
поминает о себе. Включаешь теле-
визор – там передача на опреде-
лённую тему, поэтому невольно на-
чинаешь думать, освежать свою па-
мять. Конечно, иногда чувствую, что
что-то подзабыл, что нужно найти
информацию по этой теме, узнать
мнения других людей на события.
Нет, история всегда с нами, вы тоже
в ней участвуете.

– Вы здесь не просветитель?

– То есть, хотите спросить, не по-
пуляризатор исторической науки?

Потому что не преподаю историю
в школе и держу знания при себе?
Ну какая, по сути, разница, с кем де-
литься своими знаниями и где.
Можно, конечно, и в школе, но меня
спрашивают о прошедших собы-
тиях и здесь, в библиотеке.

– Библиотекарь – публичный
человек?

– А по-другому он работать не смо-
жет. Не вы первая задаёте мне этот
вопрос. Почему-то считается, что
библиотекарь закрывается в  книж-
ном шкафу, где, наверное, шуршат
мыши, и работает в  тиши. Нет, это
совсем не так. Мне здесь не дадут си-
деть в тишине и читать в своё удо-
вольствие, даже если я этого силь-
но захочу. Сюда бегут ребятишки за

информацией, когда готовят само-
стоятельную работу по любому пред-
мету в школе, приходят взрослые
«на огонёк» за интересной или
новой книгой. Школьники плохо
ориентируются в Интернете, не
могут найти среди обилия инфор-
мации нужные им сведения. Дети
заходят на мою страницу в «Одно-
классниках», задают вопросы, я им
отвечаю. И пенсионерам нужен
ответ на конкретный вопрос. Или

вот ватинский читатель: он ошибся
с названием книги, но верно назвал
её тираж и год выпуска. И я эту
книгу нашёл, поэтому скажу ещё
раз: Интернет книгу не убьёт, она
останется жить как носитель ин-
формации.

– Библиотекарь обязан проводить
мероприятия?

– Само собой разумеется, и тут не
нужно ничего выдумывать, потому
что их предлагают провести по
определённой теме и сельская ад-
министрация, и управление куль-
туры. А ещё есть «литературные»
даты, например, юбилеи извест-
ных писателей и их произведений.
Ещё приходят дети со своими во-
просами, и я понимаю, чем они ин-
тересуются. Например, они стали
читать книги Волкова. Мы все
знаем его «Волшебника Изумруд-
ного города», но тут вышел амери-
канский фильм, дети обратили вни-
мание на несовпадение сюжета.
Мы тут же провели «собрание» по
этому поводу, я объяснил им «не-
стыковки» в фильме. Это то, что на-
зывается «по мотивам произведе-
ния», но детям нужно объяснить
право режиссёра на вымысел.

– Дети прочитали и о «Власте-
лине колец»?

– Нет, не все. Наверное, их не «за-
цепило». Эти книги на любителя, не-
смотря на ажиотаж вокруг фанта-
стики.

– Что любят дети из советской
классики?

– Они читают разные книги со-
гласно своему возрасту: Барто, Чу-

ковского, Маршака, потом Носова,
Беляева, приключения Шерлока
Холмса, особенно после телесериа-
ла о сыщике. Старшеклассники
приходят за Пушкиным, Достоев-
ским, Чеховым. Да, есть школьная
библиотека, ученики получают
книги там, а ко мне чаще приходят
участники самодеятельных круж-
ков. Например, отзанимаются юные
вокалисты – обязательно зайдут ко
мне, чтобы посмотреть журналы и

взять нужные им книги. И роди-
тели, что приводят ребятишек в дом
культуры, не минуют библиотеки –
за время ожидания своих детей с за-
нятий они получают здесь нужную
информацию.

– Значит, библиотека в Покуре
нужна?

– Об этом нужно спрашивать не
меня. Что я стану себя нахваливать!

– Но вам виднее!
– Нет, виднее жителям села.

Скажут, что нужна – так тому и
быть.

– Что делать, если даже в
Центральной районной библио-
теке нет нужной мне книги?

– Вы обращайтесь ко мне, я по-
смотрю свои фонды. Если нужно –
обратимся к Интернету. Ватинский
читатель тоже искал книгу в Цент-
ральной библиотеке, правда, назвал
её «Вождь кедра». 

– Вы интересуетесь, по каким
учебникам преподают историю в
школе?

– Как школьный предмет она
меня уже не интересует, но я знаю,
что методика преподавания оста-
лась прежней. Что касается трак-
товки многих исторических фактов,
то вы слышали, какая вокруг них
идёт чехарда. Без национальной
политики и идеологии, мне ка-
жется, нет смысла изучать этот
предмет. Я больше интересуюсь ме-
муаристикой, чувствую её субъек-
тивность, но стараюсь получить
более объёмную картину события,
то есть узнать мнение других
людей. И это уже мои сомнения,
мои вопросы, а не школьника, ко-
торый учит ся по разным учебни-
кам истории.

– Что вас связывает с Покуром?

– В первую очередь, люди, мел-
кие ниточки, как корни, которые
связаны, перепутались. Нет, мне по-
прежнему не хочется отсюда
уезжать. От чего я тут отрезан: от
города, от театра? Нет.

– Я смотрю на вас, как на Робин-
зона.  Во время отпуска вы
выезжаете за пределы села?

– Да, на родину – в Алма-Ату,
Киргизию. Вот вы спросили о По-
куре: что меня здесь держит? Я не
люблю изменений в жизни, осо-
бенно резких. Покур – это дом, зна-
комые и добрые лица людей, это
библиотека, книги, читатели.

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из архива Покурского ДК.

Пятый год в Покурской поселковой библиотеке выдаёт
читателям книги Игорь Кудрявцев. Корреспондент
нашей газеты встречался с ним в конце февраля 2015 года.
в той беседе Игорь владимирович сказал, что библиотека
стала для него, историка по образованию, «местом под
солнцем», где можно встречаться с людьми, говорить
о книгах. И не только говорить. вот недавно к нему
обратился читатель из деревни вата и попросил найти
книгу, которую читал в детстве. Он назвал её по памяти,
не совсем  точно, но Игорь нашёл произведение
Александра Шелудякова «Из племени кедра».

Хорошее место 
для умного человека

Поговорим о книгах.
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ТВОИ ЛЮДИ, РАЙОН!
Для человека с талантом и любовью 

к труду не существует преград.
Людвиг ван Бетховен.

В посёлке геологов много за-
мечательных людей, достойное
место среди которых занимают
учителя.

ПерВая героиня – Галина
Логинова, окончила педаго-

гическое училище в 1960 году, а в
1966 вместе с семьёй приехала в
Новоаганск.  Сначала  работала в
Варьёганской школе-интернате
учителем начальных классов. 

– В 1968-1969 году стала рабо-
тать в Новоаганске. Школа нахо-
дилась в одной из комнат много-
квартирного дома на улице Цент-
ральной. Детей тогда было мало:
школа считалась малокомплект-
ной. В одном классе учились
школьники 1 и 3 класса, в другом
– 2 и 4 класса. Родители готовили
дрова, учителя топили печку,
чтобы в классе было тепло. Тогда
сибирские зимы были очень хо-
лодными. В 1969-1970 учебном
году школа находилась в здании
организации «Аганская нефтега-
зоразведочная экспедиция», где
была выделена большая комната
для проведения уроков. Потом
уже, в 1970-1973 учебных годах,
школа расположилась в отдельном
здании, где было несколько клас-
сов. Это здание и по сей день су-
ществует, теперь здесь центр до-
полнительного творчества детей и
молодёжи «Спектр». А уже в 1973-
1974 учебном году была построена
двухэтажная школа. Проработала
я в школе учителем начальных
классов до 1978 года и сменила
профессию – стала сотрудником
«Росгосстраха», где и проработала
до пенсии, – рассказывает Галина
Васильевна. 

Выпускники Галины Логино-
вой и сегодня частые её гости.
Они с благодарностью вспоми-
нают школьные годы, а в празд-
ники навещают свою учительни-
цу. Некоторые проживают в по-
сёлке, многие уехали в другие го-
рода России.  

Галина Васильевна с теплотой
вспоминает о годах работы в
школе. «Ученики были очень доб-
рые, отзывчивые. Вместе готови-
лись к разным мероприятиям –
Празднику букваря, смотру строя
и песни. На уроках использовали
диафильмы, для просмотра кото-
рых нужен был фильмоскоп. Плён-
ку  вставляли в него и крутили: на
экране появлялись рисунки. 

Сегодня XXI век. Чего только нет
для обучения и воспитания детей.
Но самое главное, что нужно вос-
питать в ребёнке, – это нравствен-
ность, патриотизм, гражданствен-
ность».

Вчисле первых учителей была и
Ольга Баусова. Она окончила

Ханты-Мансийское педагогическое
училище и была направлена в

Варьёганскую школу-интернат. Бу-
дучи выпускницей, познакомилась
с Еремеем Айпиным, который рас-
сказал о селе Варьёган. 

Ольга Владимировна вспоми-
нает: «В Варьёганской школе учи-
лись ханты, манси, ненцы, их при-
возили с ближайших стойбищ. Ре-
бята тянулись к знаниям, были
очень смышлёные. Помню одну де-
вочку, она так скучала по родите-
лям, по родному дому, что каждый

день плакала. Мы её успокаивали.
А потом занятия, подготовка к
урокам не давали скучать, и слёзы
исчезли. Детей забирали домой
только на каникулы. А в учебное
время жили в интернате. Работать
было очень интересно. Хотелось
применить все свои знания, полу-
ченные в педагогическом училище,
на практике.  

Когда в Новоаганске построили
школу, перешла работать туда
учителем начальных классов. Кол-
лектив был дружный, творческий,
друг другу во всём помогали, вме-
сте готовили мероприятия. Конеч-

но, и ученики были задействованы:
исполняли роли, готовили костю-
мы». 

В 1980 году Ольга Владимиров-
на сменила профессию и стала
страховым агентом. С открытием в
посёлке детского дома «Родничок»
стала работать  воспитателем
вплоть до выхода на пенсию. «Но-
воаганск очень красивый. Хотелось
бы, чтобы подрастающее поколение
так же о нём заботилось, как и мы
в молодости, чтобы учащиеся ува-
жали и почитали старших, вырос-
ли добрыми и отзывчивыми людь-
ми, никогда не забывали свою
малую родину», – поделилась по-
желаниями Ольга Владимировна.

ДВе сестры и две одинаковые
судьбы – так можно сказать об

учителях Татьяне Гараниной и
Любови андреевой. В 1968 году,
окончив Ханты-Мансийское пе-
дучилище по специальности «Учи-
тель начальных классов», приеха-
ли в Новоаганск по своей воле. Они
сами попросили в Сургутском ра-
йонном комитете образования дать
направление именно в Варьёган-
скую школу. Сразу же устроились
на работу: Татьяна Ильинична –

учителем начальных классов, а
Любовь Ильинична – воспитате-
лем. 

– На выбор профессии повлия-
ла моя первая учительница. В
детские годы с сёстрами всегда иг-
рала в школу. В специальном
портфеле лежали тетрадки,
ручки, карандаши, книжки. В
юношеском возрасте осуществи-
лась моя мечта – поступила учить-
ся в Ханты-Мансийское педаго-

гическое училище. Учиться было
интересно. Полученные знания
хотелось применить на практике.
Как раз в те годы были внесены
изменения в систему образования.
Начальная школа была с перво-
го по четвёртый класс, а потом
четвёртые классы стали считать-
ся началом основного звена. И все
эти нововведения предстояло нам,
новоиспечённым учителям, внед-
рять, – вспоминает Татьяна Иль-
инична. 

С течением времени обе сестры
перешли работать  в школу Ново-
аганска учителями начальных

классов, а в 1979 году Любовь Иль-
инична стала воспитателем в дет-
ском саду «Колобок». 

– У меня было три выпуска, –
говорит Татьяна Ильинична. –
Ученики были замечательные. В
одном выпуске в классе было 45
учеников. Все старались, учи-
лись. Учительский труд очень
скрупулёзный, требующий боль-
шой ответственности. Работать
было интересно. Коллектив был
хороший.

Любовь Ильинична  долгие
годы проработала воспитателем в
детском доме «Родничок».  За ус-
пехи в педагогической сфере и
большой вклад в развитие обра-
зования и воспитания Татьяна Га-
ранина и Любовь Андреева не раз
были награждены грамотами и
дипломами.

БОЛее 35 лет посвятила педа-
гогической работе Галина Ка-

нева. С её биографией познако-
мила дочь Оксана Литвин: «В по-
сёлок геологов мама приехала в
далёкие 1960-е годы по распреде-
лению после окончания Ханты-
Мансийского педагогического учи-
лища. Первые годы работала в

Варьёганской школе. Были, ко-
нечно, трудности, но всё смогла
преодолеть. Любовь к детям и
учительскому труду взяли верх
над сибирскими морозами и сель-
скими неудобствами. В 1969-м
году  стала работать в Новоаган-
ской школе.  Директор Аганской
нефтегазоразведочной экспеди-
ции тогда отвечал за все  стороны
жизни  посёлка и, конечно же, за
обучение юных новоаганцев. Были
открыты классы в конторе экспе-
диции. С течением времени посё-
лок разрастался. Было принято ре-
шение  построить школу, в которой
наполняемость классов составля-
ла бы по сорок учеников». 

Она выпустила более десяти
классов. Коллеги о ней отзывают-
ся с особой  теплотой: «Успевае-
мость в классах Каневой была вы-
сокой. В педагогическую работу
вкладывала всю душу, целиком от-
давала себя школе и ученикам. Не-
обыкновенно доброе материнское
отношение к ним чувствовалось во
всём: в ведении уроков, в улыбке,
даже в строгом тоне. Вот поэтому
педагогический стаж Галины Ва-
сильевны велик. Как пришла в
профессию, так и осталась верной
ей».

Ответственное отношение к
своим обязанностям, творческий
поиск, кропотливая работа Гали-
ны Каневой помогли многим её
ученикам окончить высшие учеб-
ные заведения и внести свой
вклад в развитие и процветание
малой родины, района, округа и
страны.

От всей души хотим пожелать
героям педагогического труда и их
родным крепкого здоровья, долгих
лет жизни, чистого и светлого
неба над головой. Благодаря их са-
моотверженному труду образова-
ние получило не одно поколение
ребят. Сегодня ученики ХХI века,
изучая страницы истории малой
родины, преклоняются перед тру-
дом первых учителей Новоаган-
ска. 

Елизавета МАЛАХОВА, 

ученица кружка 
«Основы журналистики».

Эльмира ГАНИЕВА, 

библиотекарь Новоаганской ОСШ 
имени маршала Жукова.

Учительница первая моя

В этом году таёжному
посёлку Новоаганск
исполнилось 50 лет.
История его очень
интересная и богатая.
Многим старожилам,
проживающим здесь, 
есть что рассказать
подрастающему
поколению.

Встреча с Ольгой Баусовой и Галиной Логиновой.

Галина Канева с выпускником.
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ДушЕВноЕ тЕПло

Он всегда привлекает большое
число участников, в том числе за-
интересованных благотворителей,
которые пришли узнать об учреж-
дении из уст сотрудников и про-
живающих.

Сотрудники и получатели соци-
альных услуг, организовавшие ме-
роприятие, погрузили гостей в ат-
мосферу жизни интерната, рас-
сказали о самом интересном, что
происходит в учреждении.  

Гостям показали презентацию об
интернате, затем состоялся празд-
ничный концерт, подготовленный
проживающими и сотрудниками
учреждения. После всех ждала
ознакомительная экскурсия. Пред-
ставители общественных органи-
заций получили ответы на инте-
ресующие вопросы, посмотрели вы-
ставку  поделок, подготовленную
получателями социальных услуг.
Никого не оставила равнодушны-
ми  выставка-продажа изделий,
сделанных руками проживающих.

В конце мероприятия состоя-
лось чаепитие и заседание круглого
стола, на котором директор Ната-
лия Кишкилёва, представители
общественных организаций, бла-
готворители обсудили совместное
сотрудничество.

Этот день, который мы провели
вместе, запомнился всем теплотой
и заботой, вниманием сотрудников,
радостью, а также разносторон-
ностью увлечений проживающих,
которые с огромным желанием
участвуют во всех мероприятиях уч-
реждения, делая  жизнь интерес-
ной и насыщенной.

Наш интернат распахнул двери
в этот день для того, чтобы люди
узнали, что есть такие учрежде-
ния социальной защиты, оказы-
вающие посильную помощь ин-
валидам, создающие все необхо-
димые условия для их прожива-
ния. 

Сотрудники Бу «Психоневрологический
интернат».

Мы помогаем людям
День открытых дверей для представителей общественных
организаций Нижневартовского района и Нижневартовска
прошёл в психоневрологическом интернате.

В мирЕ Книги

Позади половина учебного года. За этот период дети изучили все буквы

русского алфавита. Главный успех – они сами читают! 16 декабря пер-

воклассники посетили сельскую библиотеку. Первое её посещение – это

праздник для всех детей, который для них организовали и провели биб-

лиотекари Н.В. Тетюева и Е.А. Здорова. Ребята познакомились с биб-

лиотекой, узнали, что такое абонемент, читальный зал, им рассказали

о правилах поведения в библиотеке. Дружно отгадывали загадки, от-

вечали на вопросы литературной викторины «Угадай сказочных героев». 

Мальчишек и девчонок удивило такое большое количество книг и кра-

сочное оформление книжных выставок. Большой восторг у первокласс-

ников вызвали необычные книжки, где на страницах появлялись то лу-

ноход, то земной шар, то письмо Санта Клауса, а то и сказочный замок

принцессы. Хочется верить, что ребята станут постоянными читателя-

ми библиотек.

татьяна ЕрохинА,
учитель начальных классов Ларьякской школы.

Сегодня праздник
у ребят

«Мы весёлые ребята, потому что первоклашки!» – 
под таким девизом живут ученики Ларьякской
средней школы. 

КультурА

В наше время принято считать, что дети и подростки не хотят
и не любят читать, ходить в библиотеки. Гораздо охотнее они
проводят время в виртуальном пространстве.  Сотрудники дет-
ской библиотеки Новоаганска готовы опровергнуть это мнение.
Многолетний опыт существования детской библиотеки говорит
о том, что в любые времена есть читатели – большие и маленькие,
шумные и задумчивые, доверчивые и настороженные, очень раз-
ные, но объединённые одним – интересом к книге, к печатно-
му слову. Вот уже  много лет и в любую погоду окна детской биб-
лиотеки гостеприимно светятся в ожидании читателей.
50 000 больших и маленьких, дисциплинированных и не очень,
шумных и сосредоточенных, но всегда долгожданных и горячо
любимых читателей посетили библиотеку за эти годы. 15 000 вы-
ставок, обзоров, викторин, литературных вечеров, театрализо-
ванных постановок, экскурсий, громких чтений, конференций
и просто бесед за чашкой чая проведено для читателей в сте-
нах библиотеки.  

Вся работа библиотекарей направлена на то, чтобы найти под-
ход к каждому читателю, заинтересовать, поддержать разви-
вающийся интерес, создать ощущение психологического ком-
форта и защищённости. 

За прошедшие годы были перепробованы разные формы ра-
боты с читателями – от классических (книжные выставки, ли-
тературно-музыкальные вечера, библиографические обзоры) до
новаторских (читательские конференции, акции-флешмобы, те-
атрализованные представления на английском языке, интел-
лектуальные игры, Библиосумерки и многое другое). И читатели
с удовольствием откликались на предложения библиотекарей,
всегда находились заинтересованные и увлечённые дети и ро-
дители. «Да, читатели бывают разными, но равнодушными – ни-
когда!» – говорит заведующая детской библиотекой Новоаган-
ска Елена Тонконоженко, 24 года работающая здесь. Она счи-
тает, что при любом развитии технологий чтение всегда будет
востребованным, ибо носители информации меняются, а процесс
чтения остаётся неизменным и необходимым. 

Коллектив менялся, но неизменным оставалось одно – рав-
нодушных и случайных людей в библиотеке не было. Нынеш-
ние библиотекари – Ирина Рыбьякова и Анастасия Изыгаше-
ва – тоже люди увлечённые, творчески активные, радушные и
доброжелательные. Говоря о коллективе детской библиотеки, не-
льзя не сказать о Екатерине Еремеевой, именно её старания-
ми библиотека имеет такой уютный цветуще-зелёный вид, бла-
годаря её неустанной заботе читатели приходят в чистый и за-
ботливый «книжкин дом».

Александр Блок сказал: «Книга – великая вещь, пока чело-
век умеет ею пользоваться». А мы хотим добавить: пока есть биб-
лиотеки, будут и читатели, которые хотят и умеют читать.

Архивный отдел администрации района.

Книжкин дом
Новоаганска

«Я получил образование в библиотеке. Совершенно
бесплатно», – так говорил известный писатель
Рей Брэдбери, написавший знаменитые
«4510 по Фаренгейту» и «Марсианские хроники».
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инФоРМаЦия объявления

неДоРого сдаётся 2-комнатная квартира
в п. излучинск на длительный срок.

Телефон 8-912-531-32-76.
П-469

ведёт набор в группу по подготовке
водителей категории «в».

Автошкола «Арарат» пгт. Излучинск

Телефон (3466) 61-88-78. П-469
потребителям, юридическим лицам 

и индивидуальным предпринимателям!

Обращаем ваше внимание, что с 1 января 2017
года вступают в силу изменения, внесенные в Фе-
деральный закон от 26.12.2008 № 294-ФЗ «О за-
щите прав юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей при осуществлении госу-
дарственного контроля (надзора) и муници-
пального контроля» (далее – Закон), касающие-
ся оснований проведения внеплановой проверки
по обращениям граждан в случае нарушения
прав потребителей.

В соответствии с пунктом 2 части 2 Закона с 1
января 2017 года основанием для внеплановой
проверки будут служить обращения граждан о на-
рушении прав потребителей в орган, осу-

ществляющий федеральный государствен-
ный надзор в области защиты прав потре-
бителей (Роспотребнадзор), при условии,
что заявитель обращался за защитой (вос-
становлением) своих нарушенных прав к
юридическому лицу, индивидуальному
предпринимателю, и такое обращение не
было рассмотрено либо требования заяви-
теля не были удовлетворены. 

В настоящее время основанием для проведе-
ния внеплановой проверки  является поступле-
ние в органы государственного контроля (над-
зора), органы муниципального контроля обра-
щений и заявлений граждан о нарушении прав
потребителей. 

отдел потребительского рынка 
и защиты прав потребителей.

бУДЬТе в КУРсе

Продаётся 2-комн. квартира в пгт. Из -
лучинск (54 кв. м, ул. Набережная, 5, 3 этаж).
Цена – 2 400 000 руб.

Тел. 8-967-883-36-18.
Продаётся 3-комн. квартира в селе Варь-

ёган (благоустроенная, два гаража, баня, теп-
лица, сарай). 

Тел. 8-982-522-15-38.

бесплаТные объявления

К вопросу о внеплановой проверке

Ежегодно на территории Ханты-
Мансийского автономного округа –
Югры происходит изменение платы
граждан за коммунальные услуги.

В соответствии с Жилищным кодексом Рос-
сийской Федерации размер платы за комму-
нальные услуги, включающей плату за холодную
воду, горячую воду, электрическую энергию, теп-
ловую энергию, газ, бытовой газ в баллонах, твер-
дое топливо при наличии печного отопления,
плату за отведение сточных вод, рассчитывается
исходя из объема потребляемых коммунальных
услуг, определяемого по показаниям приборов
учета, а при их отсутствии исходя из нормативов
потребления коммунальных услуг, и тарифов на
коммунальные услуги, утверждаемых органами
государственной власти субъектов Российской Фе-
дерации в порядке, установленном Правитель-
ством Российской Федерации.

В 2017 году, как и в 2016, увеличение платы
граждан произойдет с 1 июля.

Таким образом, при неизменном наборе и объе-
ме коммунальных услуг в первом полугодии 2017
года размер платы граждан за коммунальные
услуги останется на уровне декабря 2016 года, при
этом тарифы на коммунальные услуги также не
изменятся.

Максимальные индексы роста платы граждан
за коммунальные услуги в муниципальных об-
разованиях автономного округа утверждены по-
становлением губернатора Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры от 29.05.2014    № 65
«О предельных (максимальных) индексах изме-
нения размера вносимой гражданами платы за
коммунальные услуги в муниципальных обра-
зованиях Ханты-Мансийского автономного окру-
га – Югры на период с 1 июля 2014 года по 2018
год» (далее – постановление губернатора № 65).

При этом постановление губернатора № 65 сфор-
мировано на основании распоряжения Прави-
тельства Российской Федерации от 19.11.2016
№ 2464-р, которым установлен индекс изменения
вносимой гражданами платы за коммунальные услу-
ги в среднем по Ханты-Мансийскому автономному
округу – Югре с 1 января 2017 года – 0% (к декаб-
рю 2016 года), с 1 июля 2017 года в размере 4,1%.

С учетом величины предельно допустимого от-
клонения по отдельным муниципальным обра-
зованиям в размере 2,4% от величины индекса
(4,1%) размер предельных индексов изменения
размера вносимой гражданами автономного
округа платы за коммунальные услуги с 1 июля

2017 года для большинства граждан не превысит
5,0%, для граждан, проживающих на территории
города Сургута, сп. Нижнесортымский Сургут-
ского района – 6,5%.

Ожидаемый с 1 июля 2017 года рост платы
граждан обусловлен лишь ростом тарифов на ком-
мунальные услуги:

– в сфере тепло-, водоснабжения и водоотве-
дения – для большинства потребителей тарифы
вырастут на 4%;

– на электрическую энергию на 5% (прогноз-
ный рост).

Ежегодное увеличение тарифов на регули-
руемые услуги обусловлено ростом тарифов на
продукцию естественных монополий (газ, элек-
троэнергию), уровнем прогнозной инфляции,
при этом в составе тарифов учитываются только
экономически обоснованные расходы, подтвер-
жденные документами в соответствии с требова-
ниями действующего законодательства.

Следует помнить, что кроме тарифов (услуг),
регулируемых государством, в платежном доку-
менте за коммунальные услуги возможно нали-
чие конкурентных услуг (например, вывоз жид-
ких бытовых отходов), стоимость которых может
устанавливаться как самой организацией, ока-
зывающей данный вид услуг на основании дого-
воров с потребителем, так и органом местного са-
моуправления в случае, если организация яв-
ляется муниципальным предприятием. 

При этом изменение цен на конкурентные та-
рифы (услуги) может отличаться от прогнозных
показателей, определенных Правительством Рос-
сийской Федерации.

С целью проверки соблюдения установленных
индексов Региональная служба по тарифам
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
(далее – РСТ Югры) осуществляет мониторинг
применения предельных (максимальных) ин-
дексов изменения размера вносимой гражданами
платы за коммунальные услуги в муниципальных
образованиях автономного округа, результаты ко-
торого размещаются на официальном сайте РСТ
Югры www.rst.admhmao.ru в разделе «Для
граждан», подразделе «Плата граждан за ком-
мунальные услуги», блоке «Мониторинг измене-
ния платы граждан за коммунальные услуги».

Поскольку плата граждан за коммунальные
услуги является расчетной величиной, зависящей
как от размера тарифа, так и от объема потреб-
ленного ресурса, при проверке правильности пла-
тежного документа за коммунальные услуги сле-
дует помнить:

1. Контроль за правильностью начисления
платы граждан за коммунальные услуги осу-
ществляет Служба жилищного и строительного
надзора Ханты-Мансийского автономного окру-
га – Югры, сайт: www.jsn.admhmao.ru.

2. Нормативы потребления коммунальных
услуг утверждены приказами департамента жи-
лищно-коммунального комплекса и энергетики
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
(далее – Депжкк и энергетики Югры).

В связи с тем, что применение нормативов по-
требления коммунальных услуг по отдельным сте-
пеням благоустройства (наборам коммунальных
услуг) приводит к увеличению платы выше раз-
меров установленных предельных индексов, к
нормативам потребления коммунальных услуг
применяются понижающие коэффициенты, утвер-
жденные приказом Депжкк и энергетики Югры
от 21.07.2014 № 36-нп «Об утверждении пони-
жающих коэффициентов к нормативам потреб-
ления коммунальных услуг».

Информация о нормативах потребления ком-
мунальных услуг и понижающих коэффициентах
размещена на официальном сай те Депжкк и энер-
гетики Югры www.depjkke.admhmao.ru в раз-
деле «Документы».

3. РСТ Югры в соответствии с утвержденными
полномочиями устанавливает тарифы на ком-
мунальные услуги (водоснабжение, водоотведе-
ние, теплоснабжение) и осуществляет контроль
за правильностью применения регулируемыми
организациями установленных тарифов при рас-
четах с потребителями данных услуг.

Информация об установленных РСТ Югры та-
рифах на коммунальные услуги размещена на
официальном сайте РСТ Югры www.rst.adm-
hmao.ru, баннер «База тарифных решений РСТ
Югры» (расположен в нижней части главной стра-
ницы сайта, переход осуществляется по стрелке),
раздел «Документы», подраздел «Приказы служ-
бы»/ «Водоснабжение и водоотведение», «Тепло-
энергетика».

Кроме того, на Едином официальном сайте го-
сударственных органов власти Ханты-Мансийско-
го автономного округа – Югры www.admhmao.ru,
а также на официальных сайтах РСТ Югры
www.rst.admhmao.ru, Депжкк и энергетики
Югры www.depjkke.admhmao.ru и Службы жи-
лищного и строительного надзора Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры www.jsn.adm-
hmao.ru размещен информационный инструмент,
позволяющий гражданам обеспечить онлайн-про-
верку соответствия роста размера платы за комму-
нальные услуги установленным ограничениям.

Региональная служба по тарифам 
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры.

ЖКХ

Тарифы на уровне декабря
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